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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung des Tourismus-, Kultur-, 
Umwelt- und Forstausschusses der SVV 

Müllrose 

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung des TKUF der Stadt Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 05. März 2020 von 18:00 – 20:12 Uhr   

Teilnehmer: 
Dr. S. Schulz, J. Fritsche, K. Labenz, R. Schuknecht, C. Mikeska,         
A. Zimmer, H. Merk, 
entschuldigt: B. Schubert, unentschuldigt: M. Becker 

Verwaltung: Frau Luda, Herr Schuster, Frau Banse-Hörnig 

Leitung:  Ausschussvorsitzender Reno Hölzke 

Verfasser: Reno Hölzke  

Verteiler 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkung 

 
Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der AV R. Hölzke eröffnet pünktlich die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Der Ausschuss ist beschlussfähig. 
-  

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 11 wird in den nichtöffentlichen Teil verwiesen. 

Beschluss: Der Tagesordnung wurde mit der Änderung einstimmig 

mit 4x Ja zugestimmt.  

 

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 05.09.2019 und 12.11.2019 

öffentlicher Teil 
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Beschlüsse: 
Bestätigung beider Niederschriften mit jeweils 4x Ja, ohne 
Gegenstimmen, ohne Enthaltungen 
 

 
4.  Fragestunde der Einwohner 

 

 
5.  Bericht zum Sachstand Stadtparksanierung 

 
- Frau Luda berichtet zum Stand der Planung Stadtpark, 

Herr Krauter war längere Zeit krank, er wartet auf Signal 
der Stadt für weitere Schritte, 

- Über das von Herrn AD Vogel seinerzeit zugesagte 
Gespräch wusste niemand, es ist anzunehmen das es 
keines gab. 

- Über eine erfolgte Zuarbeit (Aussage AD Vogel) von Herrn 
Krauter an das Amt war auch nichts zu finden 

- Fazit: Frau Luda wird das Gespräch mit Herrn Krauter 
suchen, Stadt muss parallel dazu die weitere Richtung 
signalisieren 
 

 

 
6.  Bericht zur Schilfumwandlung Gr. Müllroser See 

- Frau Luda führt in die Thematik ein und verweist auf die 
erteilte Erlaubnis des jährlichen Schilfschnitt am See in 
ausgewiesenen Bereichen, 

- Herr Hölzke berichtet über ein Gespräch mit Herrn 
Grunow, die Kästen des Umgewandelten Schilf an der 
Seeallee sind leergespült infolge mangelnder Pflege, 
Neubepflanzung steht im Raum, Kosten der Umwandlung 
können im Haushalt gespart werden, 

- Herr Fritzsche fragt nach der Art der Genehmigung 
 

 

 
7. Beratung zur Bewirtschaftung des Stadtwaldes Müllrose 

- Herr Schuster informiert als neuer Stadtförster über die 
Situation im Stadtwald, sowie über erfolgte Maßnahmen in 
2019 und bereits durchgeführte und geplante Maßnahmen 
in 2020. 

- Hauptaugenmerk ist die Sanierung der Borkenkäferflächen 
und die rasche Wiederbewaldung, sprich Bepflanzung mit 
Laubhölzern. 

- Weiteren Schwerpunkt setzt er beim Waldwegebau. Ein 
grundhafter Ausbau eines Zufahrtsweges ist dringend 
nötig, da momentan keine Befahrbarkeit gegeben ist. Ein 
Fördermittelantrag ist gestellt, ein Bescheid wird 
abgewartet. 
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- Herr Merk bittet um Kopie des Berichtes an alle 

Fraktionen, 
- Herr Fritzsche möchte eine Zuarbeit über die 

Schadsituation des gesamten Stadtwaldes in 
ökonomischer und ökologischer Hinsicht! 
 

 
8. Beratung über Ausweisung von Flächen für Baumersatz-  

pflanzungen 

- Herr Fritzsche berichtet über die Gründung, Ziele und 
Anfragen des Aktionsbündnis Klima und Umweltschutz 
e.V., zum Klassenzimmer im Grünen und einer 
Streuobstwiese auf Porth`s Land 

- Herr Hölzke bemängelt die späte Hinzuziehung des 
Ausschusses und informiert über gestellten Antrag zur 
Aufhebung des Beschlusses der SVV Dezember 

- Auch hier keine Arbeit des AD Vogel erfolgt, 
- Aussage des ehrenamtl. BM T. Kühl, er hätte von Herrn 

Schuster das OK, die Fläche sei bepflanzbar, ist falsch! 
Herr Hölzke fragte seinerzeit nach Empfehlungen, Herr 
Kühl benannte Herrn Schuster und Herrn T. Lehmann, 

- Herr Schuster widerspricht dem, er kannte die Fläche 
nicht, war erst 2 Tage im Dienst und hatte keine Aussage 
dazu abgegeben. Seine Bedenken sind die Agrarnutzung 
und die Nähe zur Wohnbebauung. 

- Frau Luda teilt Schusters Bedenken und fügt hinzu das es 
sich um ein Bauerwartungsland handelt was in ein paar 
Jahren wieder zum Bauland umgewandelt werden könnte 
und alle jetzigen Bemühungen vernichtet. 

- Frau Labenz stellt Sinnhaftigkeit des Projektes in Frage 
und bemängelt die Einbindung der Schule. Schulprojekt 
Schulwald ist auch nicht durchführbar, selbiges gilt hier. 

- Frau Mikeska regt ein Gespräch mit der 
Naturparkverwaltung an 
 

 

 
9. Antrag SPD - Fraktion: Gründung einer Arbeitsgruppe 

Stadtleitbild 
 

- Frau Labenz bemängelt das Fehlen des Hinweises darauf, 
dass der Antrag auch von der Fraktion Die Linke gestellt 
wird. 

- Herr Fritzsche beginnt über die Hintergründe eines INSEK 
zu reden und wird vom Vorsitzenden unterbrochen, da die 
Diskussion in die falsche Richtung geht. 

- Herr Hölzke gibt die Informationen zum INSEK von Herrn 
Schuster wieder und verweist auf mangelnde 
Sachkenntnis Fritzsches in der Sache.  

- Ausschuss sieht mit der Beschlusslage „...unter  
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- Federführung des Amtes unter Hinzuziehung von 

entsprechender Fachkompetenz…“, die Aufgabe klar 
umrissen. Amt muss tätig werden. 

 

 
10. 

 
Beratung zum Seezauber 
 
             -    Frau Mikeska fragt nach warum örtliche Veranstalter  
                  finanziell unterstützt werden sollen, weiterhin sollte das  
                  Gesamtkonzept überdacht werden, 
             -    Herr Hölzke regt Gesprächstermin mit allen Beteiligten im  
                  Vorfeld des Seezaubers an 
 

 

 
11. Anfragen und Mitteilungen 

Begehung des Schlaubetalwanderweges durch den Wanderwegewart 
Herr Tlustek wird gefordert, dieser ist an mehreren Stellen nicht 
begehbar 

 

 
12. Schließung der Sitzung, nichtöffentlicher Teil 

um 20:00 Uhr 

 

 
13. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung  

 

 
14. Bestätigung der Niederschriften vom 05. 09. 2019 und 12. 11. 2019 

nichtöffentlicher Teil 

 

 
15. Beratung über die Neuaufnahme weiterer Mitglieder in den Kultur-

beirat 

 

 
16. Anfragen und Mitteilungen 

 

 
17. Schließung der Sitzung, nichtöffentlicher Teil 

um 20:12 Uhr 

 

 
Reno Hölzke 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose im TKUF der Müllroser SVV 
 


